村上市生涯学習推進センター発行

マナボーテ村上

6 月号 2018年

今月号の話題

- 社会教育委員会議 (中央)
- 放課後子ども教室(村上)
- こども広場(山北)
- おはなしワールド(荒川・神林)
- 職員紹介「村上地区公民館」
- 着つけ会(荒川)
- イベント告知 6月・7月の予定

社会教育委員の会議

5月22日(火)、マナボーテ村上を会場に 今年度第 1 回目の村上市社会教育委員の会議 を開催しました。

村上市社会教育委員は計 14 名で、一般公 募のほか、家庭教育など社会教育各分野の有 識者や各地区公民館および市内小中学校から 推薦を受けた教職員等により構成されている 委員会です。

委員会の主な役割は社会教育法のほか市条 例・規則に定められており、社会教育に関す る教育委員会への助言のため、諸計画の立案 や諮問に対する答申、社会教育に関する研究 調査などを行うこととされています。

また、公民館運営審議会としての側面も兼 ねており、中央公民館や各地区公民館の事業の 評価や事業計画の確認なども行っています。

委員の任期は2か年と定められており、今 年度は改選の年となり新たなメンバーを加え ての第1回目の会議となりました。



会議の様子

れ、委員長には鈴木一昭氏(神林地区)、副委 員長には百武勇一氏(村上地区)が選任され、 早速、議事の進行を務めていただきました。

むらかみ市民講座 山のめぐみ

映画「風の波紋」の上映や小林監督のお話と山熊 田に移住した若者のトークセッション。新しいライ フスタイルを知り、故郷の大切さを確認する講座です

と き 6月23日(土)

午後1時30分~4時30分

ところ 教育情報センター 視聴覚ホール

定 員 200人(先着順)

参加費 400円

申込み 6月22日(金)までにマナボーテ村上

および各地区公民館へ

TEL53-2446

地域学習講座「街かどウオッチング」

地域の良さを再発見してみませんか。

と き ①7月12日(木)午前9時30分~

「山辺里織り」の歴史を知る

「さべり焼き」をつくる

②7月26日(木)午前9時30分~

「村上の歴史にまつわるエピソードを探る」

ところ マナボーテ村上ほか

定 員 12人(先着順)両日参加できる方優先

参加費 ①500円 ②無料

申込み 7月2日(月)までに村上地区公民館へ

TEL53-5111

郷育織の推進 放課後子ども教室

平成19年度の開始から12年目を迎える 「放課後子ども教室」が5月下旬からスタートしました。

放課後子ども教室は、放課後や週末などに 学校の余裕教室や公民館施設などで子どもた ちが安全で安心に活動できる居場所づくりを 行う事業で、地域の支援者やPTA などの協力 を得て、スポーツ活動や体験活動、レクリエ ーション、学習支援など様々な活動を行って います。

平成29年度は、村上地区で5校(村上小、村上南小、岩船小、瀬波小、山辺里小)、荒川地区で2校(保内小、金屋小)山北地区で2校(さんぱく北小、さんぱく南小)の合計9校で実施していました。さらに今年度は、昨年度体験会を行った朝日みどり小学校でも本格実施となり、合計10校での活動開催となりました。

村上地区では5月16日に、放課後子ども 教室の支援者を対象とした打合せ会を兼ねた 研修会を実施しました。今年度の活動の説明 後、NPO 法人ここスタの本間まゆみさんに 「今どきの子?こんな子いませんか?」とい うテーマで、お話していただきました。



また、今年度、新たに村上地区公民館長となった板垣和伸館長に「アイスブレーキングを中心としたゲームについて」ご指導をいただきました。当日の研修の成果が各学校で活かされ、子どもたちの笑顔がはじける活動となることが期待されます。

さらに、7月には昨年に引き続き「子ども

体験活動サポーター育成セミナー」を実施し、 子ども体験活動の支援者の育成とサポートす る取り組みを行っていきます。ご興味のある 方は、ぜひ、ご参加ください。

(注1)郷育(さといく)とは・・・

郷土に誇りをもち自らの進路を切り拓くことのできる子どもたちを育成する活動と、すべての市民が生涯に学習し、その成果を展開することや、次世代に伝えるなどの活動です。

みんなあつまれ! 土曜日 こども広場

山北地区公民館では、毎週土曜日の午前中、 子どもたちの居場所・体験の場、友だちとの 交流の場としてこども広場を開設していま す。

活動内容は、もの作り(手芸・工作)と季節の行事を中心に参加した子どもたちからの提案を取り入れて決めています。最近のお気に入りの活動は、段ボールの家作りで、自分たちのことを段ボール大工さんといって楽しんでいます。



段ポール大工で楽しむ子どもたち

参加する子どもたちは、不特定で幼児から 中学生までいろいろな形で参加しています。

○広報を見てくる子ども

子どもに伝わる言い方とは

○自分で作りたいものがあるので来る子ども

○友だちと遊びたいので来る子ども

○「今日はひまなので!」と来る子ども

○友だちと待ち合わせに利用する子ども

それぞれ目的は違うのですが、活動時間の中で必ず全員でものを作る時間(簡単にできるもの)遊ぶ時間(ゲーム遊び等)、そしておしゃべりの時間を作り交流しています。

おはなしワールド

【神林】絵本は「心」の栄養素

地域の読み聞かせサークル「ぽてとの会」 の皆さんにご協力をいただき、本年度も4月 22日に神林農村環境改善センターの研修室 (和室)で「おはなしワールド」を開催しました。

始まる前は元気いっぱいに遊んでいた子どもたちも、いざ読み聞かせの時間になると身を乗り出し、目を輝かせながらじっくりと絵本の世界に浸っていました。そんな我が子の姿を見守るお母さんたち。



神林地区では、おはなしワールドの後に親子で楽しむ「リトミック」(注2)も行っています。講師の巧みな話術もあり、親子のふれあいだけでなく保護者同士のつながりも感じられました。参加された保護者からは、「このような機会があればまた参加したい、これからも親子一緒になって楽しいことを増やしていきたい」といった声を聞くことができました。



毎年この時期に開催している「おはなしワールド」。この他にも、毎月、ぽてとの会の皆さんによる「絵本と手遊びの会」も行っています。もっともっとたくさんのお子さんと保護者の皆さんに絵本の世界を体験してもらいたいと願っています。

(注2) リトミックとは・・・

スイスの作曲家・音楽教育家のエミール・ジャック=ダルクローズによって考えだされた音楽教育法。音楽で楽しく遊びながら子どもたちの持っているあらゆる能力を引き出します。

【荒川】絵本の世界を楽しもう

4月22日(日)、荒川地区公民館を会場に「あらかわおはなしワールド」を開催しました。4月23日の「子ども読書の日」にちなんだ、特別な絵本の読み聞かせイベントです。「だるまさんが」「こねこがにゃあ」などのかわいらしい絵本のほか、エプロンシアターでは「はだかの王様」を行いました。ポケットから飛び出すおはなしの世界に楽しく引き込まれます。



飛び出してくる!

参加された保護者の方からは、「小さい子を連れて出かけられる場所が限られているので、こういうふうに小さい子どもを連れてこられる場があるのはとてもよいですね」とのお声をいただきました。

絵本の読み聞かせは、毎月第4日曜日に荒川地区公民館で行っています。小さい子も大歓迎です、是非みなさんお越しください。



書室では絵本をたくさん揃えています

職員

村上地区公民館

シビ名?は「石田・山田」 です

います。 みながら学ぶことを目指している講座です。今年度も、 もそだち講座」を担当しています。「放課後子ども教室」 しく学べる子育てに関する情報提供をしていきたいと思 は、放課後や週末に子どもたちが安全に活動できる居場所 館業務の「放課後子ども教室」と「家庭教育支援事業・と てに関わる人や支援する人が、子育てを通してともに楽し ーションなどを行っています。「ともそだち講座」は子育 にご協力をいただき、スポーツ活動や体験活動、レクリエ づくりを行う活動で、地域の支援者の方やPTAの皆さん 私は、 村上地区公民館の「石田幸子」と申します。公民いしださき。

公民館運営協力員の皆さんから企画提案をいただき一緒 の方から教えていただくこともたくさんあります。また、 くいらっしゃいます。学ぶ楽しさや、学ぶ喜びをご利用者 と申します。当公民館は、学び続けている高齢者の方が多 私は、 成人期・高齢期事業を担当している「山田就子」やまだなりこ

石田·山田 すが、マナボーテ村上(生涯学 に村上地区公民館の「魅力出 成25年から社会教育指導員と 習推進センター)が開館した平 し!」に奮闘しています。 毛しています。 てコンビを組んで様々な活 担当事業はそれぞれ違いま

荒川 「着つけ会」

どとタンスにしまわれていた、小物・祖母の代から 好きだけど、きれいに着られない、帯が結べないな の着物を持ち寄ったりしてはじめました。 着つけ会をはじめて 15 年にもなります。 着物が

りと、日本の美をもとめています。 す。季節に合わせてお茶会、夕涼会、 おかみさんみたい、結婚式のおよばれに行くみた 水曜日に活動を行っています。 活動時間は 9 時か い、などと話しながら楽しいやら嬉しいやらの会で 荒川地区公民館を会場に、月に2回、第2・4 回数を重ねるときれいに着ることができ、料亭の 日本庭園めぐ

まだ発見があります みんなでアドバイスし合いながら練習します ださい。 は、

を着られるようになって みたい初心者の方、はじ に加わってくれる方を募 少しでも興味のある方 めての方も大歓迎です。 してみたい、自分で着物 集しています。着付けを 私たちは、 是非見学にお越しく 新たに仲間

広報誌「マナボーテ村上」の問合せ先

村上市生涯学習課 中央公民館

53-2446 TEL

53--2977

manabi@city.murakami.lg.jp

6月・7月の予定

6月23日(土) むらかみ市民講座(中央)

7月 1日(日) 魚のさばき方講座(神林)

7月12日(木) 街かどウオッチング①(村上)

> 広報誌「マナボーテ村上」は村上市のホームペー ジでも公開しています。

ら12時と3時間程度ですが、

話がはずむとあっと

いです。
着物って奥が深いですね。
勉強してもまだ いう間に時間が過ぎてしまい、少し物足りないくら